
За Круглым столом…

В  гимназии  №2  города  Хромтау  сегодня  за  круглым  столом  собрались
старшеклассники,  учащиеся  10-х  классов,  преподаватели  государственного,
иностранного, русского языков, истории, права, работник библиотеки, учителя других
дисциплин,  чтобы  высказать  свое  мнение,  обсудить  вопрос  о  переводе  казахского
алфавита на латиницу. Десятиклассники подготовили материал об истории латинского
языка,  о  возможных  плюсах  и  проблемах  при  осуществлении  этого  проекта.
Подготовленная информация, также видеосюжеты вызвали среди собравшихся бурное
обсуждение.  В  процессе  дебатов  выслушивалось  мнение  как  ребят,  так  и
преподавателей.  Среди  положительных  моментов  перехода  казахского  алфавита  на
латинский были отмечены такие, как возможность модернизации казахского языка и,
как следствие, рост популярности Республики на мировой арене, также значительное
облегчение  для  подрастающего  поколения  в  изучении  иностранных  языков.  Среди
проблем, которые могут возникнуть при осуществлении данного проекта, выделили
как  экономические  и  политические,  так  и   социальные.  Также ребята  говорили об
отсутствии в латинице букв для обозначения специфических звуков казахской речи, в
связи  с  этим  назревает  еще  одна  проблема:  новое  поколение  казахстанцев  будет
отрезано от огромного пласта информации на кириллице, накопленного за последние
семьдесят лет. Среди участников не было ярых противников или сторонников. Самые
активные высказывали мнение и «ЗА», и «ПРОТИВ». Таким образом, гимназисты  и
преподавательский состав пришли к выводу о том, что переход возможно осуществить,
но много придется потратить ума и сил, чтобы процесс осуществился безболезненно в
нашей  стране  и  с  наименьшими  потерями  в  различных  областях  человеческой
деятельности. 




